



EDITORIAL

# Una situación inédita

Con la salida de Carolina Soto el Banco de la República no perderá su independencia, pero más ojos estarán sobre su ejercicio.

**Francisco Miranda Hamburger**

Director de Portafolio

- Facebook
- Twitter
- Linked In
- Enviar
- GUARDAR

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

**E**l lanzamiento de la aspiración presidencial del rector de la Universidad de los Andes, Alejandro Gaviria, desencadenó una consecuencia en la conformación de la junta directiva del Banco de la República.

Carolina Soto, codirectora del Emisor y esposa del hoy candidato, decidió presentar su renuncia y generó una situación inédita: Iván Duque será el primer mandatario que habrá designado cinco codirectores del banco central colombiano.

Si bien no existía ninguna inhabilidad para que Carolina Soto ocupara su lugar en la junta mientras su esposo desarrollara su campaña a la Casa de Nariño, su salida voluntaria envía una señal tanto de respeto a la institucionalidad del Emisor como de ética frente al servicio público.

En momentos en que muchos funcionarios se aferran a sus cargos, aún en medio de graves señalamientos y multimillonarios recursos en vilo, la tercera mujer en integrar la junta del Emisor prefiere retirarse antes de la mínima lectura de comportamiento inadecuado.

Esta decisión pone automáticamente al presidente Duque en la posición de escoger el quinto miembro de junta de dedicación exclusiva en sus tres años de gobierno.

El sucesor o sucesora se sumará a Roberto Steiner, Bibiana Taboada, Mauricio Villamizar y Jaime Jaramillo -y Arturo Galindo que también renunció-, todos seleccionados por Duque.

Esto es extraordinario ya que el diseño institucional permite al jefe del Ejecutivo la designación de dos de los cinco codirectores dentro del cuatrienio para así ayudar a mantener la independencia del Emisor. No obstante, tanto la reelección de los presidentes Álvaro Uribe y Juan Manuel Santos como las renunciadas anticipadas de varios miembros, incluida la de Soto, han alterado irremediamente el componente temporal de este arreglo.

La pregunta clave es si esta coyuntura descarrilará el objetivo final del diseño: la autonomía de la junta directiva del Banco de la República frente a la Casa de Nariño.

Es inevitable que esta situación despierte alertas sobre eventuales riesgos a la independencia. Como ya se ha expresado en este espacio editorial, la fortaleza del diseño institucional de la junta del Emisor sostienen el rumbo y los resultados técnicos de sus decisiones colegiadas.

## Lo más leído

1. ¿Está entre quienes deben renovar la licencia de conducción en 2022?
2. Habría 'cartel' de exámenes para obtener el pase
3. Analizan posible relación entre vacuna de Moderna y riesgos cardíacos
4. Vacunación en la costa Caribe
5. Por estas razones le pueden suspender su licencia de conducción
6. Colombia registró menos de 2.000 casos de covid en el último día

### EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

26/08/2021 **70 años de Ecopetrol**

25/08/2021 **Cambios al mínimo**

24/08/2021 **Un turismo diferente**

23/08/2021 **Cada vez menos bienvenidos**

[VER TODAS](#)

Es poco probable que la persona que designe el presidente Duque en reemplazo de Soto sea entonces la encargada de desequilibrar la autonomía del banco central a favor de la política económica del Gobierno Nacional.

Si bien diseños institucionales como el de la junta directiva del Emisor no están exentos de tensiones, hasta el día de hoy no ha habido señales de intentos o presiones del Ejecutivo para 'capturar' al banco central.

Al contrario, tanto la administración Duque como la junta del Banco de la República han resistido la tentación a desplegar propuestas de corte populista que habrían desequilibrado la relación autónoma entre ambas y que habrían tenido graves consecuencias en el manejo de la economía del país.

En los próximos meses no solo el Emisor colombiano sino otros bancos centrales alrededor del mundo tendrán muchos ojos encima de sus decisiones de política.

La dinámica de la reactivación de las economías, sumado a factores como el paro nacional y el encarecimiento de las materias primas e insumos, han elevado las presiones inflacionarias así como cerrando el margen de maniobra para mantener las tasas de interés.

La economía espera que el presidente Duque nombre un nuevo miembro de junta preparado, independiente y con la rigurosidad técnica que demandarán las decisiones de los meses siguientes.

**Francisco Miranda Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

## Destacados

[OPINIÓN](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[TENDENCIAS](#)



Los cinco datos curiosos sobre el nuevo viajero colombiano



La pandemia impulsó el crecimiento de la industria fintech



Mejores bachilleres del país podrán ganarse un año de vivienda gratis



Inicia Laft América, el congreso internacional antilavado de Asojuegos

## Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#)

[LUNES](#)

[MARTES](#)

[MIÉRCOLES](#)

[JUEVES](#)

[VIERNES](#)

[Otros columnistas](#)



César Caballero Reinoso  
Director de Cifras y Conceptos

**Mi voz de**



Mauricio Cabrera Galvis  
Consultor privado

**Sorpresas del PIB**



Bruce Mac Master  
Presidente de la Andi

**Empresas INSpiradoras**



Beethoven Herrera Valencia  
Profesor universidades Nacional y Externado

**Deuda con la**



Manuel José Cárdenas  
Consultor internacional

**¿Qué futuro nos espera?**

## protesta

La alcaldesa Claudia López vuelve a insistir en relacionar a los migrantes venezolanos con el deterioro de la seguridad en Bogotá.

¿Cómo es posible que las compras de los hogares hayan crecido tanto cuando la economía estaba medio cerrada y cuándo hubo más de un mes de paro?

15 compañías tomaron desafíos sociales que se agudizaron con el covid y aumentaron su competitividad, rentabilidad e impacto positivo en la sociedad.

## Constitucion

La Corte Suprema le ordenó al Congreso que profiera la ley o leyes que sean necesarias para actualizar la legislación laboral.

El hecho es que 20 tecnologías, más o menos, están tomando la delantera y teniendo importancia para mejorar la vida de las personas.

## Nuestros Portales

### EL TIEMPO

PreCOP, el gran evento sobre biodiversidad que se inicia en Leticia

### FUTBOLRED

CR ¿qué? El dilema de Cristiano a su llegada a Manchester United

### Motor

Más de 3,8 millones de colombianos, a renovar su licencia de conducción

# Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2021, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.



### VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.  
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.  
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

[servicioalclienteweb@eltiempo.com](mailto:servicioalclienteweb@eltiempo.com)

[protecciondedatos@eltiempo.com](mailto:protecciondedatos@eltiempo.com)

CONOZCA NUESTROS PORTALES

[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Servicio al cliente](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Páutete con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Clausula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)